
令和元年（2019 年）第 ３ 回 

町 田 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 書



発言順位   氏  名      発言予定日   ページ  

 １   森本せいや   【９月２日】  …………………………… １

    ２     熊沢あやり …………………………… ２ 

    ３     おぜき重太郎 …………………………… ３ 

    ４    新井よしなお  …………………………… ４ 

５     おさむら敏明    …………………………… ５ 

６     石川好忠  …………………………… ６ 

７     三遊亭らん丈    …………………………… ７ 

８    細野龍子   【９月３日】  …………………………… ８ 

  ９    星 だいすけ  …………………………… 10 

  10  おく栄一   …………………………… 11 

11   ちだ伸也   …………………………… 12 

12  木目田英男  …………………………… 13 

13    吉田つとむ ……………………………  14 

14    いわせ和子   ……………………………  15 

15     田中美穂   【９月４日】 ……………………………  16 

16   わたべ真実   ……………………………  18 

17    村まつ俊孝  ……………………………  19 

18    斉藤かつひろ  ……………………………  20 

19   矢口まゆ  ……………………………  21 

20   渡辺厳太郎   ……………………………  23 

21     東 友美 ……………………………  24 

22   藤田 学  【９月５日】  ……………………………  25 

23  松岡みゆき  ……………………………  27 

24     戸塚正人   ……………………………  28 

25     佐々木智子  ……………………………  30 

26     白川哲也   ……………………………  32 

27     佐藤伸一郎 ……………………………  33 

28     殿村健一    ……………………………  34 

29  深沢ひろふみ   【９月６日】  ……………………………  35 

30     大西宣也     ……………………………  36 

31    おんじょう由久  ……………………………  38 

 32     松葉ひろみ  ……………………………  39 

 33     山下てつや  ……………………………  40 

34     友井和彦   ……………………………  41 



発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公契約条例の制定を求める 

市 長 

（１）公契約条例の検討状況と諸課題について  

２ 
表題 

子ども発達センター（旧すみれ教室）の

拠点拡充・機能強化を求める 

市 長 

教 育 長 

（１）子ども発達センターの拠点拡充（いわゆる

第二すみれ教室）の進展は。  

（２）子ども発達センターの在り方に関する議論

や、関係機関との連携についての進捗状況

は。 

３ 表題 鶴川地域の交通環境改善を求める 

市 長 

（１）金井入口交差点の慢性的な渋滞について  

（２）広袴－川崎市栗木間の都市計画道路整備に

ついて  

（３）鶴川四丁目交差点の慢性的な渋滞について 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

義務教育就学児医療費助成制度の所得制

限見直しについて 

市 長 （１）所得制限撤廃の検討状況は。 

（２）撤廃に向けたスケジュールは。 

２ 表題 緑地保全と空き家の現状と対策について 

市 長 

（１）緑地保全の現状と対策。 

（２）空き家の現状と対策。 

３ 表題 子どもたちが安全に暮らせるために 

市 長 

教 育 長 

（１）子どもたちの事故にはどのようなものが考

えられるか。 

（２）子どもたちが事故にあわないためにどのよ

うなことを行っているか。また、どのよう

なことが必要と考えられるか。 

４ 表題 教育現場の ICT 化について  

市 長 

教 育 長 

（１）ICT 教育を行っているが、教育現場における

ICT 化はどのようになっているか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

美化推進重点区域および道路等喫煙禁止

区域について 

市 長 （１）現在は町田駅、鶴川駅、成瀬駅周辺のみに

設定されているようだが、将来の方向性は。 

２ 表題 公園の管理運営について 

市 長 

（１）三ツ目山公園の活用状況は。 

３ 表題 相原駅周辺の課題について 

市 長 

（１）相原駅西口の駅前交通広場に一般車の停車

スペースが必要ではないか。 

（２）公衆トイレの設置が必要ではないか。 

（３）相原駅西口の街づくりへの支援はあるのか。 

４ 
表題 

東京２０２０オリンピック自転車ロード

レースについて 

市 長 （１）テストレースの成果と課題は。  
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公立学校に関わる施策等について 

教 育 長 

（１）陰山メソッド導入の進捗はどうか。 

（２）えいごのまちだ事業の内容はこれまでの答

弁で理解した。他市との差を具体的に教え

て欲しい。 

（３）ＩＣＴ教育についても同様に、他市との差

を具体的に教えて欲しい。 

（４）これまで町田市型コミュニティ・スクール

を実施してきたが、ここでコミュニティ・

スクールに切り替えた理由は何か。 

（５）道路遊びの危険性の周知徹底について、夏

季長期休暇前の各学校の対応について問

う。 

２ 
表題 

持続して発展する町田を創る施策につい

て 

市 長 

（１）若い世代の流入では結果をだしているが、

市としてこの先目指すものは何か。 

（２）中間層に対する支援を充実させるべきであ

ると考えるがいかがか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田グランベリーパークについて 

市 長 

（１）これまでの進捗状況は。 

（２）まちびらきに向けて、課題は。 

（３）まちびらき後の諸問題対応は。 

（４）オープンイベントを検討しているか。 

（５）「災害時における施設等の提供に関する協

定」の締結について（その２） 

２ 
表題 

町田駅北口周辺再開発と文化芸術ホール

計画、策定に向けて 

市 長 

（１）町田駅北口周辺再開発と文化芸術ホール計

画、策定に向けて。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 境川の治水対策について 

市 長 

（１）境川の整備状況の現状は。 

（２）境川流域の調整池の現状は。 

（３）東京都施工の２つの調節池の現状は。 

（４）今後、神奈川県に対して境川の河川整備を 

どのように求めていくのか。 

２ 表題 都市農地の活用について 

市 長 

（１）生産緑地２０２２年問題の取組状況は。 

（２）都市農地活用の可能性と意義は。 

（３）今後の取り組み方は。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 AI・RPA の活用による業務の改善について 

市 長 

（１）総務省の有識者委員会「自治体戦略 2040 構

想研究会」では、労働力の減少により 2040

年には今の半数の公務員で行政を支える必

要があるとして、AI・RPA の活用によるコス

ト効率化を提唱している、町田市のそれへ

の取り組みを問う。 

２ 表題 町田市民球場の安全性の確保について 

市 長 
（１）軟式野球では、以前よりよく飛ぶボールが

採用されているが、それへの対応について 

３ 
表題 

「ユニバーサルデザインフォント」につい

て 
市 長 

教 育 長 

（１）「ユニバーサルデザイン(UD)フォント」への

取り組みについて 

４ 表題 町田市立小中学校のテントについて 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市立小中学校のテントの、その後の整

備状況について問う。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

介護保険制度、介護予防・日常生活支援

総合事業について問う 

市 長 

（１）介護保険利用料の負担割合が変わって、利

用者、施設への影響はどうか。  

（２）特別養護老人ホームの利用状況、待機者の

状況について問う。  

（３）介護予防・日常生活支援総合事業における

要支援者のサービスの実態はどうか。  

（４）要支援者への入浴支援を拡充すべきだがど

うか。  

２ 表題 猛暑から高齢者の命を守る施策を求めて 

市 長 

（１）熱中症対策のための高齢の非課税世帯にエ

アコン購入助成と夏期の電気料金助成を

行うべきだがどうか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 南町田のまちづくりの課題解決を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１） 地域住民の要望で解決できていない課題

は何か。 

（２） マンション建設が予定され、児童生徒数の

増加が見込まれるが、幼稚園、保育園や小

中学校教室不足について見通しを問う。 

（３）リエゾンを存続すべきだがどうか。 

（４）予測される渋滞の抑制について新たに東急

に求めることは何か。 

（５） 送迎バスの運行について問う。 

４ 表題 障がい者の日常生活用具の給付について 

市 長 

（１） 身体障がい者の日常生活用具給付の対象

としてアプリとセットでタブレットも認

めてはどうか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

東京２０２０オリンピック自転車ロード

レース競技について 

市 長 

（１）テストレースの振り返りと本大会に向けた

課題は。 

（２）テストレースを盛り上げるイベントの振り

返りと本大会に向けた取り組みは。 

２ 表題 身近な場所での「する」スポーツについて 

市 長 

（１）現状は。 

（２）課題は。 

３ 表題 乳がん検診について 

市 長 

（１）現状は。 

（２）今後の啓発活動について 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者の飼育ペットについて 

市 長 

（１）一人暮らし高齢者でのペット飼育の課題は

なにか。 

（２）上記の方で飼育が困難になったという相談

が市内で見受けられるか。見受けられれば

どのように対処しているか。 

（３）介護保険利用者から飼育ペットに関する相

談はあるか。 

（４）混合介護とはなにか。 

２ 表題 廃棄文書のリサイクルについて 

市 長 

（１）現在、どのように機密書類等を処理・処分

しているか。  

（２）処理・処分された廃棄文書のリサイクルを

どのように行っているか。 

３ 表題 糖尿病重症予防対策等について 

市 長 

（１）糖尿病性腎症重症化予防事業の進捗と健診

後の医療機関未受診者への対応はどうな

っているか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

戦災に関する支援やその他の取り組みに

ついて問う 

市 長 

（１）これまでに市が行ってきた戦災関連の支援

策にはどのようなものがあったか。  

２ 表題 教職員への負担軽減策を問う 

教 育 長 

（１）市教委が行っている教職員の過労・負担軽

減策は進んでいるか。  

３ 表題 夏休み明け、児童・生徒への対策を問う 

教 育 長 

（１）夏休み明けの児童・生徒への心理的ケアに

ついて予防は出来ているか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市におけるリーガルマインドについ

て 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市における法律家の活用の現状は。 

（２）スクールロイヤーを導入し、効果はあった

か。 

（３）今後リーガルマインドが必要となる場面が

増えると考えるが、町田市としての考えは

あるか。 

２ 表題 ごみ減量について 

市 長 

（１）ごみ減量の目標達成状況についての現状は。 

（２）世界的にプラスチックごみが問題となって

いるが、町田市における容器包装プラスチ

ック回収状況に変化があるのか。 

（３）事業系ごみ減量についての進捗状況は。 

３ 
表題 

町田市立の小中学校体育館におけるＬＥ

Ｄ化について 

教 育 長 

（１）現状はどうか。 

（２）小中学校体育館の空調設置を今後進めてい

くが、照明のＬＥＤ化も同時に進めるべき

と考えるがどうか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中核市への転換の可能性はゼロか 

市     長 

（１）制度的に義務化される内容。 

（２）制度的に可能になること。 

（３）社会的に一般市と区別されること。 

（４）職員給与や、その他の影響はあるか。 

２ 表題 視覚障がい者の同行援護について 

市 長 

（１）同行援護の利用状況はどのようになってい

るか。 

（２）町田市が特に力を入れていることはあるか。 

 

３ 表題 町田市立総合体育館の運営について 

市 長 

（１）運営に問題はないか。 
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発言  

順位  
１４  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  学童保育クラブについて  

市 長 

（１）高学年の受入れ方法は。  

（２）高学年の申請方法は。  

２  表題  幼児教育・保育の今後について  

市 長 

（１）無償化の進捗状況は、どうか。  

（２）利用者及び事業者への理解は、進んでいる

か。  

（３）無償化後の幼児教育・保育の質の確保、向

上については、どうか。  

３  表題  鶴川駅周辺再整備事業について  

市 長 

（１）これまでの取り組みは。  

（２）今後の進め方は。  
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

SOGI(性的指向・性自認)による差別のない

町田市をめざして 

市     長 

教 育 長 

（１）同性パートナーシップ制度を導入すべきだ

がどうか。 

（２）市営住宅に同性カップルが入居できるよう

にすべきだがどうか。 

（３）中学校の標準服見直しを求めるがどうか。 

 

２ 表題 学校給食の地産地消の促進を求めて 

市 長 

教  育  長 

（１）学校給食における地産地消の現状を問う。 

（２）学校給食への野菜の提供について PR の現 

状を問う。 

（３）町田市の地産地消促進のために、小学校の

ような中学校全員給食を実施すべきだがど

うか。 

 

３ 
表題 

子どもセンターつるっこのプール跡地活

用について 

市 長 

（１）つるっこのプール跡地について現状を問う。 

（２）つるっこの関連施設として活用すべきだが

どうか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 育休中の学童保育利用について 

市     長 

（１）育休中の学童保育について現状を問う。 

（２）育休中も学童が利用できるようにすべきだ

がどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ごみ処理の現状と課題について 

市 長 

（１）町田市一般廃棄物資源化基本計画により

2020 年度までに 2009 年度比でごみとして

処理する量を 40％削減することになって

いる。進捗状況はどのようになっている

か。  

（２）高齢、単身者の増加により、没後の家財の

処理による、ごみの増加について市の対応

は。  

（３）災害によって想定される廃棄物の処理につ

いて市の対応は。  

（４）プラスチックの海洋汚染問題がクローズア

ップされるようになり、プラスチックスト

ローの廃止をする事業者や、５Ｒ活動宣言

をする大学についての報道があった。この

機に町田市も啓発の取り組みをさらに進

めてはどうか。  
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 地区防災計画について 

市     長 

（１）町田市ではどのような取り組みが行われて

いるのか。 

（２）進捗状況はどうか。 

（３）町内会・自治会などの地域コミュニティに

対する支援体制は。 

 

 

２ 表題 中心市街地の魅力向上について 

市     長 

（１） 中心市街地の魅力向上に向けた取り組み

は。 

（２）都市再生推進法人を指定することによりど

のようなことが可能になるのか。 

３ 
表題 

高齢者肺炎球菌ワクチンの助成制度につ

いて（その２） 

市     長 

（１）国は今年度から 5 年間経過措置を延長した

が、国のさらなる接種率向上の意向を受け、

町田市の取り組みはどうか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ユニセフが開催する「子どもにやさしいま

ちづくりサミット」について 

市 長 
（１）サミットの概要・参加者は。 

（２）サミットのスケジュールは。 

２ 表題 町田市の個人情報保護について 

市 長 

（１）町田市の個人情報保護制度は。 

（２）個人情報保護制度の実施状況は。 

３ 表題 合併処理浄化槽の普及推進について 

市 長 

（１）合併処理浄化槽の普及の進捗状況は。 

（２）合併処理浄化槽の普及の課題は。 

４ 
表題 

中小企業・小規模事業者の軽減税率対応に

ついて 

市 長 

（１）中小の小売事業者の軽減税率対応レジへの

買い替え状況は。 

 

- 20 -



発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

幼稚園バス、送迎保育ステーションバスの

ドライバーの健康管理などについて 

市 長 

（１）タクシー会社やバス会社などは、 

・乗務前のアルコールチェック 

・年に一度以上の健康診断の受診 

・乗務できない場合の代わりの運転者の手

配方法の明確化 

などが義務とされている。 

また、血圧測定や睡眠時間の確認を毎日欠

かさず行う事業者も多い。市内の幼稚園バ

スや、送迎保育ステーションなどのバスの

ドライバーについては、現状どのようにし

て健康管理などを行っているか。 

２ 表題 小中学校の組体操事故防止について 

教 育 長 

（１）小中学校の組体操の事故防止について、 6

月議会にて問題提起と提案をした。その後

の取り組みについて問う。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 小中学校の熱中症対策について 

教 育 長 

（１）6 月議会にて、熱中症対策についていくつ 

か提案をした。その後の取り組みについて

問う。 

４ 
表題 

中学校の標準服、校則などの在り方につい

て 

教 育 長 

（１）市内中学校では、全校で異なった標準服が

採用されており、防寒具などについての校

則も異なるためどこの学校に行くかで保護

者の費用負担も異なる。 

また、ほぼすべての学校で、白いブラウス

やポロシャツしか着用できず、猛暑でも下

着が透けないよう重ね着せざるを得ない。

保護者への費用負担や、生徒の心身の健康

に良くないと考えられる標準服や校則は教

育委員会が指揮をとり見直していくべきと

考えるがどうか。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 産業振興について 

市     長 

（１）「町田市新・産業振興計画（2014 年度～2018

年度）」の成果について 

（２）「町田市産業振興計画 19-28」の取り組みに

ついて 

 

 

２ 表題 町田市産業振興基本条例の改正を受けて 

市 長 

（１）市が行う契約における市内事業者の受注機

会の増大をどう図るのか。 

 

 

 

３ 
表題 

市の発注を通じた市内事業者の育成につ

いて 

市 長 

（１）街路灯・公園灯 LED 化事業における市内事

業者の参加状況を問う。 

（２）植生管理委託契約での入札参加条件と履行

の品質の確保を問う。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学童保育クラブについて 

市 長 

（１）いわゆる「従うべき基準の参酌化」に伴い

町田市の学童保育クラブはどのように変わ

るのか。 

（２）高学年の入会に関する進捗状況は。 

 

２ 表題 市庁舎立体駐車場について 

市 長 

（１）年間の事故件数とその原因は。 

（２）「障がい者用駐車区画」「思いやり駐車区画」

は具体的に誰が利用できるのか。 

（３）対象者以外が「障がい者用駐車区画」「思い

やり駐車区画」を利用していることはない

のか。 

（４）精算機の年間故障件数とその原因は。 

 

３ 表題 受動喫煙対策について 

市 長 

（１）公的賃貸住宅（市営・都営・公社・UR 等）

における受動喫煙の現状と対策は。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

スマートウェルネスシティ（健幸まちづく

り）の実現に向けて 

市 長 

（１）健康医療データ分析とエビデンスに基づく

予防・健康づくりの推進について 

（２）予防・健康インセンティブについて 

（３）フレイル予防を通した健康長寿のまちづく

りについて 

（４）ソーシャルキャピタルについて 

２ 
表題 

虐待から子どもの命を守る児童虐待防止

策の強化実現について 

市 長 

教 育 長 

（１）児童虐待防止策の強化を図る法改正への対

応について 

（２）家庭的養育の充実・強化と特別養子縁組制

度の利用促進について 

（３）児童虐待の発生予防・早期発見について 

（４）子育て世代包括支援センターの周知につい

て 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

小山田桜台団地まちづくりと地域包括ケ

アシステム構築型団地再生について 

市 長 

（１）小山田桜台団地まちづくり構想について 

（２）地区計画等（素案）の概要について 

（３）地域包括ケアシステム構築型団地再生につ

いて 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ごみの出し方について 

市 長 

（１）ごみの出し方の現状における課題と、その

対策は。 

（２）外国人がごみを出す際に、分別が理解でき

ずに困っているとの事だが現状と課題は。 

（３）外国人対応の多言語の「資源とごみの収集

カレンダー」を作成しては。 

２ 表題 7 月の参議院議員選挙について 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）町田市における参議院選挙の 18 歳・19 歳 

及び、各年代別投票率の結果は。 

（２）投票においての課題は。 

（３）投票率を上げるための取り組みは。 

３ 表題 多胎児の子育て対策について 

市 長 

（１）豊田市で起きた多胎児虐待事件を顧みて、

町田市の多胎児の子育ての現状と対策は。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

「２０２０年度市政運営の基本的な考え

方」「令和２年度（２０２０年度）予算編

成方針」について 

市 長 

（１）税収自体は例年横ばいであり、法人市民税

が大幅な減収となるとの見方がある中で、

社会保障費の増加等、構造的な収支不足が

これまで以上に顕著になる。2020 年度はど

の様な財政運営を行っていくのか。また、

これまでと違う取組みがあるか。 

（２）構造的収支不足がこれまで以上に進む中で  

投資的経費が一段と膨らむ見込みでもあ

る。この様な中で財源不足の解消に向けて

の取組みにはどの様な考えがあるか。 

２ 表題 地元企業育成・支援施策について 

市 長 

（１）町田市の地元企業優先施策について、どの

様な施策を行っているか。 

（２）現状の入札制度は地元企業優先になってい

るのか。現状の課題はあるか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田市の地域防災計画について 

市 長 

（１）町田市の策定している避難施設開設・運営

マニュアルについては、どの様な内容であ

るか。 

（２）町田市の策定した避難施設開設・運営マニ

ュアルと町内会・自治会連合会の策定した

避難施設運営モデルマニュアルについて、

位置づけは整理されているか。 

 

４ 表題 町田市の駐輪場環境について 

市 長 

（１）町田市の駐輪場環境について、現状と課題

は何か。また、今後の対策はどの様に考え

ているか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

国保や後期高齢者医療における保険税

（料）滞納への対応を問う 

市 長 

（１）国保税の納税通知書発送後の市民からの問

い合わせ状況（件数、内容）はどうか。  

（２）後期高齢者医療の滞納処分の現状はどう

か。  

（３）国保税未納者への早めの対応（分納相談等）

を保険年金課ではどのように行っている

か。また、短期保険証・資格証明書の発行

要件は何か。  

（４）国保税や後期高齢者医療保険料の徴収一元

化はやめるべきだがどうか。  

２ 
表題 

山崎・木曽団地地域のまちづくりについ

て問う 

市 長 

（１）大学開設に向けた準備状況はどうか。  

（２）健康増進関連拠点としての旧忠生６小跡地

の進捗状況はどうか。  

（３）団地中心部の公共施設（木曽山崎コミュニ

ティセンターや木曽山崎図書館）の老朽化

対策及び今後の計画はどうか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 聞こえのバリアフリーを求めて  

市 長 

（１）町田市民病院の補聴器外来の役割を市民に

周知するべきだがどうか。  

（２）高齢者実態調査などを活用して補聴器につ

いての高齢者やケアマネの意見を聴取す

べきだがどうか。  

（３）補聴器購入の医療費控除について問う。  

（４）都の包括補助（高齢者施策経費の２分の１  

を都が補助）を活用して、補聴器購入助成

に踏み出すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 2040 年を見据えた行政経営改革について 

市 長 

（１）現状と課題は。 

（２）今後の取り組みは。 

２ 
表題 

プロポーザル方式による契約候補者の選

定について 

市 長 

（１）前回質問時からの取り組み状況は。 

３ 
表題 

東京 2020 オリンピック・パラリンピック

への取り組みについて 

市 長 

（１）現在までの取り組み状況は。 

（２）本大会に向けたスケジュールは。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３５ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 芹ヶ谷公園芸術の杜について 

市 長 

（１）計画の進捗状況は。 

（２）財政負担軽減に向けた取り組みは。 

（３）今後のスケジュールは。 

２ 
表題 

町田市下水道アクションプランの進捗に

ついて 

市 長 

（１）地方公営企業法一部適用の準備状況を問う。 

（２）河川の水質向上への貢献を問う。 

（３）浸水対策の促進を問う。 

（４）境川の改修状況を把握されているか。 

（５）地震対策の推進を問う。 

（６）下水道管の計画的な改築更新の推進を問う。 

（７）市街化調整区域への下水道の整備を問う。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「（仮称）まちだ未来づくりビジョン２０

４０」について問う 

市     長 

（１）「（仮称）まちだ未来づくりビジョン２０４

０」策定の目的と内容を問う。 

（２）「自治体戦略２０４０構想」の受け止めと関

連を問う。 

（３）憲法と地方自治法が定める地方自治体本来

の役割について問う。 

（４）「町田市５ヵ年計画 17－21」に寄せられた市

民の声や議会の審議をどう受け止め、反映

させる考えか。 

２ 
表題 

小田急町田駅ホームにおける乗客の安全

確保について問う 

市 長 

（１）小田急線の利用状況とダイヤ改正（３月）

後の変化について問う。 

（２）小田急線町田駅の通勤ラッシュ時のホーム

の状況について認識を問う。 

（３）ホームドア整備のスケジュールについて問

う。 

（４）駅ホームにおける乗客の安全性確保につい

て、小田急電鉄と協議すべきと考えるがど

うか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＮＨＫの固定資産税について 

市     長 

（１）ＮＨＫの固定資産税について 

２ 
表題 

障がい者・生活保護受給者の放送受信料免

除申請について 

市 長 

（１）障がい者・生活保護受給者の放送受信料免

除申請について 

３ 表題 ＮＨＫへの住民票交付について 

市 長 

（１）ＮＨＫへの住民票交付について 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小学校卒業式における女子児童の和服着

用について 

教 育 長 

（１）いつごろから和服着用になったのか。 

（２）児童や保護者の考えを確認したことがある

か。 

（３）保護者にとってかなりの負担金が発生して

いると思うが。 

（４）市内全校でこの傾向があるのか。 

２ 表題 野津田の無許可転用の是正の進捗状況は 

市     長 

農業委員会会長 

（１）未だに現状に変更がないが。 

（２）この状況は市には全く関係のないことか。 

（３）いつ頃解決するのか。 

３ 表題 貧困家庭について 

市 長 

（１）定義はあるのか。それは収入によって判断

しているのか。 

（２）その定義に基き貧困家庭数は。 

（３）貧困家庭から抜け出す方法は。 

- 36 -



発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

「見直そう！伝わる日本語推進運動」につ

いて 

市 長 
（１）この運動の目的及び活動内容は。 

（２）この運動において、「分かりやすい、伝わり

やすい」とは何を意味するのか。 

５ 
表題 

政府が推薦する北朝鮮の拉致アニメの小

中学校での上映実態は。 

市 長 

教 育 長 

（１）上映の実態は。 

６ 表題 筋萎縮性側索硬化症（ALS）について 

市 長 

（１）罹患したらどのような症状になるのか。 

（２）国の補助制度はどのようなことが行われて

いるのか。 

７ 表題 共産党の機関紙について 

市 長 

教 育 長 

（１）市の庁舎では赤旗の配布の実態は確認して

いるか。 

（２）市費で共産党の赤旗を購入しているかまた

は無料で受け取っている事実はあるか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
 ７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 特別支援学級の配置について 

教 育 長 

（１）配置状況に対する現状認識は。 

（２）配置校の拡大を加速させるべきと考えるが、

市の考えはどうか。 

２ 
表題 

人間ドック・脳ドック受診に際する助成制

度について 

市 長 
（１） 早期発見の為、受診を促進する施策が必要

と考えるが、市の現状はどうか。 

３ 表題 路面整備の推進について 

市 長 

（１）道路の路面整備を効率的に推進する為の取

り組みは。 

４ 表題 南町田グランベリーパークについて 

市     長 

（１） 渋滞対策の具体的な進捗状況は。 

（２） 南町田駅北口地下道の利便性向上策は。 

（３） 南町田と繋がる公共バス充実に向けた取り

組みの進捗は。 

 

- 38 -



発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

子どものいじめや悩み相談窓口にアプリ

を活用してはどうか（その２） 

教 育 長 

（１）平成２９年１２月定例会で質問したその後

の研究成果を問う。 

（２）アプリ活用における課題は何か。 

２ 
表題 

妊娠期から出産・育児の切れ目のない支援

について 

市 長 

（１）現状と課題は。 

（２）孤育てや産後うつ、乳幼児虐待を予防する

一助として、産前・産後の不安を少しでも

取り除くために、きめ細かな情報提供をす

べきと思うがどうか。 

 

 

３ 表題 がん教育について（その２） 

教 育 長 

（１）小・中学校におけるがん教育の現状と課題

について問う。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 小山田桜台団地のまちづくりについて 

市 長 

（１）これまでの取り組みをどう捉えているか。 

（２）今後どう取り組んでいくのか。 

２ 表題 北部丘陵の活性化について 

市 長 

（１）北部丘陵の現状と方向性について、どう捉

えているか。 

３ 
表題 

第 25 回参議院議員選挙における改善要望

について 

選挙管理委員長 

（１）どのような声が届いているか。 

（２）改善に向けてどう取り組んでいくのか。 
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発言 

順位 
３４ 

議席 

番号 
２７ 議員名 友 井 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 図書館行政について 

教 育 長 

（１）図書館のあり方の見直し方針の内容は。 

（２）中高生、ビジネスマン等が活用し易い図書

館とは。 

（３）他自治体との相互利用の現状と今後は。 

２ 
表題 

町田市出身、在住のオリンピアンの育成支

援について 

市 長 

教 育 長 

（１）選手を育成・輩出するためにどのような施

策を行っているか。 

（２）課題と今後の対応は。 
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